

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Moscú pregunta por el paradero de dos buques soviéticos.	2. ^a
Los prefectos franceses hacen listas con los nombres de los derechistas.	2. ^a
Los soviets y el control de No Intervención	2. ^a
La Catedral de Málaga fué albergue de mendigos.	7. ^a
Ha nacido el heredero del trono de Noruega.	8. ^a
Flandin iniciará una ofensiva contra Blum	6. ^a
Fracasa un ataque a la Ciudad Universitaria.	6. ^a
Queipo de Llano al micrófono.	8. ^a
Un batallón rojo copado en Asturias.	3. ^a

Año II

Martes 23 de Febrero de 1937

Núm. 188

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Más de 4.000 bajas enemigas en Asturias

Los rojos dejan abandonados centenares de muertos en las laderas de nuestras posiciones asturianas

Domingo y lunes, continuó sufriendo el enemigo nuestro duro ataque del Jarama

(De nuestro enviado especial señor TeHo).—Domingo y lunes han pasado con relativa actividad por el Jarama y Tajuña, en cuyos valles, ya desnudos, ya cuajados de olivo, se están librando las más bravas y decisivas batallas.

Hoy las aguas de estos riachuelos van teñidas en sangre, pero el agua corre, y conforme pasen los días este agua irá volviendo a clarear, al compás de nuestros avances. Y al pasar de estos valles,

bien saben los rojos que algunas ramas de olivas de esos campos aceiteros del Jarama, tendrán su significación simbólica de paz en la capital española.

La batalla del Jarama que se está desarrollando en el Sudeste de Madrid, indudablemente traerá grandes triunfos a toda la causa y entre ellos la gran victoria sobre la capital, ya esperada.

Ayer y hoy nuestras tropas no sólo conservaron todas

sus posiciones, sino que los desesperados ataques de las fuerzas rojas, que emplean en última instancia hasta los batallones internacionales, son causas de descalabros enormes al enemigo, que deja tal cantidad de muertos y heridos sobre el campo que les es imposible retirarlos.

Hoy en algunos combates por este sector y en los que el enemigo arremetió como fiera, recibió tal castigo, que fué causa de mejoramiento de posiciones.

Durante la tarde del domingo el choque fué de extrema violencia, pues los milicianos rojos tenían órdenes de sacudirse el yugo que les tortura y le amenaza irremediablemente.

También realizaron ataques en el Parque del Oeste y Casa de Campo, con objeto de llamar la atención en estos puntos y distraer fuerzas. Fueron rechazados brillantemente por nuestra Infantería, auxiliada por la Artillería y Aviación.

El general Miajas ha concentrado todas sus reservas en el sector del Jarama, con objeto de despejar a toda costa el camino de Valencia.

Dado, a los pases de milicianos y a lo que se observa en el frente, se sabe que han tomado parte en estas operaciones treinta batallones de mercenarios extranjeros, con el único objetivo de recuperar la comunicación de Levante.

Para romper nuestra ofensiva utilizaron tanques rusos, artillería y aviones «ratas», pero fué un fracaso.

Los ataques realizados en

En heroica lucha cuerpo a cuerpo, nuestras tropas causan grandes bajas al enemigo

(De nuestro redactor especial Fernando Ors)

Ayer los rojos repitieron en todo nuestro frente sus esfuerzos de suprema desesperación para convencerse una vez más de que todos sus empeños son inútiles para acercarse a nuestras fortificaciones. En la línea Arganda-Colmenar de Oreja, que fué en donde con mayor empeño quisieron poner a prueba el temple y el coraje de las fuerzas que defendían aquel sector, se les impuso una terrible y nueva derrota, porque dejaron tendidos más de doscientos hombres, y en nuestro poder, un tanque ruso. Se acercaron en grandes masas resguardadas por las monstruosas tortugas de acero. La artillería obligó a que éstas retrocedieran a toda marcha, fogueadas por los obuses de gran potencia que amenazaban sus caparazones.

La Infantería roja quedó al descubierto y sufrió entonces el huracán de fusilería y ametralladoras, que abrió enormes boquetes en los tabiques humanos, que acabaron de desmoronarse cuando en una emulación de hombre a hombre eran perseguidos por nuestras fuerzas, que hacían hondas de sus brazos para arrojar los tubos explosivos cuando los tenían a escasos metros. También dejaron gran cantidad de muertos en los olivares próximos a El Pingarrón, por donde el enemigo quiso hacer otra salida de sorpresa. Nuestros hombres se midieron aquí en el cuerpo a cuerpo, imponiéndoles la huida después de hacerles bastantes prisioneros y muchos heridos y muertos que, para que fielmente pudiésemos contrastar el duro castigo que recibieron, hubieron de dejar en nuestro poder. Se está recogiendo toda clase de material, y entre éste figuran varias ametralladoras rusas. La Artillería y la Aviación atacaron a cuatro o cinco escuadrones de Caballería de los rojos, que se dirigían hacia la Cuesta de la Reina con intenciones de atacar por este sector, al mismo tiempo que su Infantería hacía acto de presencia, en donde nuestros soldados la destruyeron.

La Caballería de los comunistas tuvo que dar la espalda, a galope, perseguida por la Artillería y nuestros cazas, desde los que se la ametrallaba, imponiéndole el desorden y el pánico. Muchos jinetes se desmontaron para ofrecer menos blanco, y dejaron en libertad a los caballos, que luego pudieron ser recogidos por nuestros soldados cuando sin orientación se acercaron a nuestras líneas.

Los rojos también intentaron aproximarse al Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria y hacia la parte conocida por la de Firmes Especiales. Sus morteros se emplearon con bastante actividad, denunciando sus intenciones de atacar. Prevenidas nuestras fuerzas, rechazaron con energía los propósitos del enemigo, que, con gran número de bajas vistas, hubo de replegarse a sus primitivas posiciones con tan sensible descalabro.

FERNANDO ORS PUBLICA
UNA INTERESANTISIMA
CRONICA EN QUINTA
PLANA

Boletín Informativo

Salamanca 22.—El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—En el frente de Calamocha se le ha cogido al enemigo una fuerte posición, haciéndole gran cantidad de muertos, que dejaron abandonados. También se le recogieron cuatro ametralladoras y diverso armamento.

Octava División.—Continúa el ataque general a nuestras posiciones del frente asturiano. En Escampero y Revielles el enemigo realizó desesperados esfuerzos, perdiendo en ellos centenares de muertos, que dejaron abandonados en las laderas de nuestras posiciones. También la capital ha sido objeto de fuertes ataques con cantidades de fuerzas hasta hora desconocidas en estos sectores. Según el relato de un oficial prisionero, el Gobierno rojo había dado orden de realizar todos los sacrificios para conseguir alguna ventaja que levantara el decaído espíritu de los milicianos.

Pasan de cuatro mil las bajas causadas al enemigo en estos sectores, cuyos ataques han estado a cargo de unidades nuevas muy numerosas. Sólo de Bilbao habían llegado nueve batallones. El espíritu de la guarnición de Oviedo es elevadísimo.

Divisiones de Avila y Soria: sin novedades dignas de mención.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Escasa actividad.

EJERCITO DEL SUR.—Continúan los ataques del enemigo. En el frente de Motril, las fuerzas internacionales atacaron por Garnatilla, siendo fuertísimamente rechazadas y ocupándose una nueva posición a vanguardia para consolidación de nuestra línea. Se le recogieron al enemigo 20 muertos, una ametralladora y quince fusiles.

En Orjiva atacó el enemigo, siendo rechazado y haciéndosele 136 muertos.

En Sierra Nevada se batió una concentración enemiga, que dejó en nuestro poder tres muertos.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marfín Moreno.

masa, fueron rechazados por nuestro fuego de mortero y ametralladora, y se les causaron incómodas bajas.

Un compacto grupo de rojos, al que se dejó aproximar a nuestras trincheras, fué aniquilado con bombas de mano. Las fortificaciones reallizadas hace una semana por técnicos rusos, son defensas inexpugnables que ahora aprovechan nuestros soldados que las conquistaron.

Grandes trechos de la carretera de Valencia siguen bajo el fuego de nuestros cañones, imposibilitando todo tránsito. Se ha intentado pasar de noche por la citada carretera un tren de camiones, pero nuestros reflectores descubrieron la maniobra, señalaron con sus luces los blancos, y nuestras granadas deshicieron el convoy.



El domingo comenzó a regir el cierre de la frontera para la entrada de voluntarios...

Mr. Eden dijo ayer a los informadores que creía en la eficacia del control.

El sagaz ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña tiene ideas originales y su política oscura le hace hoy ser el hombre de Inglaterra...

EXTRANJERO

Moscú pregunta por el paradero de dos buques soviéticos

Entre caballeros

Se ha sabido que hace unos días estuvo en Toulouse el conocido joyero judío alemán, Singer, quien se entrevistó con unos delegados de la Generalidad de Cataluña, que fueron a proponerle la venta, en nombre de Companys y sus allegados, de cien toneladas de plata, con objeto de destinar el importe a la compra de armamento (?)

Según parece, no llegaron a concertar la operación porque no pudieron ponerse de acuerdo respecto a la comisión que solicitaba el presidente de la Generalidad, que quería un diez por ciento, mientras el judío ofrecía sólo un medio por ciento.

«La Canastilla»

Camisería y ropa blanca : : Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones y gorros para cristianar

Canalejas, núm. 15
TALAVERA DE LA REINA

Los prefectos franceses reciben orden de formar listas negras con los nombres de los dirigentes derechistas

Londres.—Se sabe que el Gobierno de Moscú está haciendo pesquisas para averiguar el paradero de dos barcos rusos, que fueron enviados a España con material de guerra y víveres. El Gobierno ruso solo ha podido saber que dichos barcos navegaban cerca de Málaga cuando esta capital cayó en poder de los nacionales. Sospecha Moscú que esos barcos han podido ser apresados.

Alarma en Francia

París.—La Prensa libre de Francia y la opinión sana del pueblo francés, están verdaderamente alarmados ante los graves rumores que vienen circulando desde hace algún tiempo a esta parte. Parece que se trata de una agitación comunista amparada por el Frente Popular, de análogos vuelos a la que se inició en España después del 16 de febrero de 1936.

Se habla también de que los elementos extremistas contando con la aquiescencia o la negligencia del Gobierno y sus agentes, están formando listas de personas que no son afectas ni gratas al Frente Popular.

La alarma que esos rumores han producido, se ha visto aumentada

con el conocimiento de las siguientes instrucciones telegráficas que recibieron el 9 del actual, los Prefectos de los 89 departamentos:

«Le ruego me remita seguidamente la lista de dirigentes de los diferentes grupos de derecha que existan en su departamento. Esta lista deberá estar constantemente al día, y cualquier modificación debe serme comunicada sin pérdida de tiempo. La lista mencionada se debe enviar antes del domingo».

El partido socialista belga, contra el comunista

Bruselas.—El partido socialista belga ha aprobado una moción en la que se rechaza toda colaboración con el partido comunista. El fundador de este partido, actualmente diputado, ha roto sus relaciones con la organización.

Una cacería en honor de Goering

Varsovia.—El general Goering presidente del Consejo Prusiano, ha llegado al castillo de Bia Lowicza, donde hay anunciada una partida de caza.

En el transcurso de la primera

tarde de cacería el general Goering mató tres lobos; finalmente una nevada hizo interrumpir la cacería.

Después el general Goering, el presidente de Polonia, de varios significados generales polacos y el jefe del protocolo, celebraron una reunión.

ANGEL DIAZ

Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

¿Se ha extraviado Lindbergh?

París.—Lindbergh, que nos tiene habituados a sus falsas salidas y a sus llegadas inesperadas, despegó ayer mañana del Cairo, anunciando que se dirigía a Bagdad. Por la noche no había llegado a esta ciudad, en la que era esperado en las primeras horas de la tarde.

Una violenta tempestad de arena se desencadenaba en el desierto, y el tiempo en el Cairo era desfavorable en el momento de salida.

Normas para la nueva España



«La Familia, dice Pío XI en su Encíclica sobre la Educación, tiene inmediatamente del Creador la misión y el derecho de educar a la prole, derecho anterior a cualquiera otro de la sociedad y del Estado y, por lo mismo, inviolable por parte de toda potestad terrena».

El art. 48 de la Constitución del Uruguay estampaba la fórmula que más se acerca a las doctrinas de la Encíclica: Todo padre tiene derecho a elegir para la enseñanza de sus hijos los maestros e instituciones que desee». Y el art. 69 añade: «las instituciones de enseñanza privada que suministren clases gratuitas a un número de alumnos en la forma que determinará una Ley, serán exoneradas de los impuestos nacionales y municipales, como subvención por sus servicios».

(De la Confederación Católica de Padres de Familia, en sus conclusiones al Jefe del Gobierno del Estado español).

El Mediterráneo y el Mar Negro

Los soviets y el control de no intervención.--La dignidad de Portugal y la actitud servil de Francia

Desde hace meses, un comité está en Londres en sesión permanente para buscar el medio de prohibir a las potencias la intervención en los asuntos de España. Los resultados obtenidos hasta ahora son bastante escasos. Pero, al menos, han permitido a todos darse cuenta de la diferencia que existe entre el principio y el hecho.

Salvo Portugal; desde las primeras fases de la instrucción internacional conducida por el comité bajo la presidencia de Lord Plymouth, las potencias interrogadas han respondido afirmativamente a las cuestiones propuestas.

La firmeza, mostrada por el presidente Salazar desde el comienzo de la guerra española, es un ejemplo único.

Comparada con la actitud de los Soviets, verdaderos investigadores y animadores de la guerra civil española, la actitud del señor Salazar tiene un carácter de dignidad al que hay que rendir homenaje.

Mientras Rosemberg, embajador de los Soviets, era dueño absoluto de Madrid y dirigía las operaciones militares, su colega Maisky, acreditado en Londres y representante de la U. R. S. S. en el Comité de no intervención, afirmaba con un cinismo inaudito la neutralidad de su país en la guerra española.

En la última sesión del Comité de no intervención, Portugal hizo saber que rehusaba el establecimiento de un control internacional en su frontera con España.

Podrá juzgarse como se quiera la actitud del Gobierno portugués, pero nadie podrá negarle su sentido de dignidad nacional. Su decisión está de acuerdo con todas sus declaraciones anteriores.

Desgraciadamente no puede decirse otro tanto del Gobierno del Frente Popular francés. Sus declaraciones le hacen sospechoso.

Se declaró oficialmente partidario de la no intervención, permitiendo, sin embargo, que en suelo francés se efectuase un reclutamiento intensivo de

voluntarios en favor de los anarco-comunistas de Madrid, Valencia y Barcelona. Ha aceptado participar en el control internacional sobre las costas españolas. Propugnó, él mismo, que este control tuviese lugar por zonas, es decir, que ingleses y franceses se encargasen de la vigilancia de los puertos nacionales, mientras que alemanes e italianos aseguraban la de los anarco-comunistas.

La idea era sana. Pero no ha gustado a los soviets. Estos han exigido la participación en el control marítimo. Han pedido además que se abandonase el sistema de zonas y que la vigilancia general de las costas españolas se repartiese igualmente entre todas las marinas interesadas, comprendida la suya como es natural.

Con una docilidad sobre la que hay que llamar la atención, el Gobierno del Frente Popular francés se ha prestado a esta exigencia de los soviets. Y ha patrocinado ante el Comité de No Intervención la tesis bolchevique, habiendo sido precisamente él, el promotor del control por zonas. Esta servidumbre con respecto a Moscú está llena de enseñanzas.

Los soviets no disponen de bases ni en el Mediterráneo ni en el Atlántico. Si los soviets participan en el control de las costas españolas, ¿dónde van a avituallarse? ¿En Gibraltar? Los ingleses no lo consentirán. ¿En Portugal? Menos aún. Entonces, ¿dónde? ¿En Marsella? ¿En Casablanca? ¿En Burdeos?

¿Se ha hecho esto para darle gusto a Marly, antiguo mecánico, el del motín del Mar Negro? El Gobierno del Frente Popular francés, prestándose a las exigencias absurdas de los soviets, habrá contribuido a hacerse más sospechoso a aquellos países que, no sin razón, consideran el bolchevismo como una peste y ven en el tratado con los soviets un buen pretexto para embrollar las cosas, a menos que no sean aficiones suicidas.

Boletín Internacional

El jefe del Gobierno francés es fecundo en discursos. Habló uno de estos días a los funcionarios del Estado, que reclamaban mejoras, para decirles que sus peticiones eran muy justas, pero como ahora Blum es además de socialista, presidente del Consejo, lo que concede como socialista, lo niega como gobernante.

Los empleados no aciertan con la lógica de esta conducta y se disponen a emplear medios más fuertes que las palabras para conseguir las mejoras que Blum califica de justas.

No hay que extrañar esta inconsecuencia. Los marxistas crean ellos una verdad y una lógica, que les sirve para todas las circunstancias.

El domingo lo confirmó una vez más, el dueño de «Le Populaire».

Pronunciando otro discurso a su partido, y refiriéndose al problema español, continuó defendiendo la «no intervención» y los intereses comerciales del Gobierno de Valencia.

Pero añadió una frase de suma importancia, prueba de que Blum es un buen observador y que sabe prevenirse.

Al hablar de favorecer comercialmente al Gobierno rojo, añadió que no «descartaba la reconsideración del problema».

No cabe duda que Blum ha oído hablar de la toma de Málaga y de otros asuntos parecidos.

Cecilio Martín

PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN

Tendillas, 5.—Teléfono, 1985

TOLEDO

Joyería, Platería y Bisutería fina Orfebrería - Obietos para regalo Cubiertos de Plata y Alpaca

ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

COMERCIO, 15 - TOLEDO

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ

LUMBRERAS

Jardines, 18

TOLEDO

Se alquila un local

en la CALLE ANCHA.

Razón: Cordoneras, 6.—Toledo.

Colaboradores de EL ALCAZAR

Acotaciones históricas

Doña Isabel de Castilla pide un libro

«Venerable padre prior de Guadalupe: Ya sabeis como desde Sevilla vos ove escripto rogando vos me fiziessedes escribir el libro de *Flos Sapientum*. E porque yo lo he menester, yo vos ruego que si está escripto me lo embieis luego, y si non, dad priesa en que se acabe e de muy buena letra e cistanado en pergamino me lo embieis a buen recaudo, lo qual vos agradeceré mucho y terné en servicio. De la cibdad de Zaragoza a XIII dias de Febrero de 1488 años. Yo la Reyna.»

Añadiremos a esta curiosa noticia, que en la Biblioteca Capitular de Sevilla está el gran ejemplar manuscrito de la Crónica del Rey Don Juan Segundo, que tenía en su Cámara Doña Isabel, y en el que leía las hazañas del tiempo y vida de su padre... ¡Libros de la Religión y de la Patria, catolicismo y nacionalismo, en manos de la augusta mujer española, que es la más insigne reina que ha nacido en el mundo!

Centinela contra franceses

Don Fernando de Aragón escribe una carta a Gonzalo de Córdoba, también desde Zaragoza, a veinte de Agosto de 1502, que firma *Yo el Rey*, y que empieza con las palabras que transcribimos a continuación: «Habemos sabido que el Rey de Francia, quebrando lo que entre Nos y él estava capitulado y jurado, sin ninguna causa justa ni razón vos ha rompido ahí la guerra, cosa que Nos nunca pudiéramos creer de ningún príncipe cristiano y mucho menos dél a quien Nos tenemos fechas obras de hermano; y esperamos en Nuestro Señor, que aunque agora con fianza que teníamos de la paz nos ha tomado ahí descuydados y desprevenydos para la guerra, que él se arrepentirá de haver assi faltado a Dios y a Nos y a la verdad; y de haver puesto la guerra en la Christiandad: y porque Nos queremos tomar este negocio como es razón y como requiere la grandeza dél, sobre mucho acuerdo havemos determinado, mediante la ayuda de Nuestro Señor, de ir nos en persona poderosamente a esos nuestros ducados para los defender, y cobrar con su ayuda lo que dellos estuviere perdido, y todo nuestro derecho; fazedlo luego saber públicamente a los de Faranto y Manfredain y a las otras ciudades y villas que estan a nuestra obediencia y servicio, y a los otros nuestros súbditos, para que sepan el amor que les tenemos, pues que dejando acá a la Serenisima Reyna, nuestra muy cara y muy amada muger, y todos estos nuestros reynos, ymos las tanto amor y voluntad a poner la persona y el estado por la defensión dellos; y esforzados diciéndoles que aunque en la delantera embiamos gentes y armada para el socorro, que agora van cuatrocientas lanzas y dos mil peones gallegos y asturianos y cada día yrá gente; pero que no Nos satisfaremos sin ir Nos en persona...»

La carta sigue explicando al Gran Capitán las disposiciones que debe cumplir en Italia, y le llama al famoso caudillo andaluz *«Illustris dux, armorum Capitanae, locum tenens generalis, consiliariae, noster fidelis dilecte»*. Esto, como véis, en latín, porque en romance le dió el Rey a Gonzalo de Córdoba su nombre que es hace ya meses en nuestra Patria, y ahora mismo, de actualidad clarísima: ¡Centinela contra franceses!

Muere un español en Europa

El admirable poeta y erudito escritor Enrique Redel, blasón de la ilustrada Córdoba, malogrado en plena vida literaria, dejó insertar en su estudio biográfico de Ambrosio de Morales, el famoso cronista, una auténtica descripción del entierro de Don Juan de Austria, el glorioso vencedor de Lepanto, que falleció en Namur a los treinta y tres años de edad: «Embalsamado su cadáver, vestido y armado de guerrero y colocado sobre un féretro cubierto de brocado de oro, todas las naciones se disputaban el honor de conducir aquella mortuoria caja que tan preciosos restos y tantos recuerdos triunfales encerraba. Los españoles reclamaban el derecho de preferencia por ser el hermano del Rey; los alemanes alegaban haber nacido en su suelo, y los flamencos pretendían hacer valer la prerrogativa de lugar. El Príncipe de Parma arregló aquella noble disputa disponiendo que los de la familia—así llamaban a los españoles—sacaran el cuerpo de casa, y que entregado a los maestros de campo del General, le fueran conduciendo alternativamente en hombros desde los reales de Bonges hasta la iglesia de Namur. Tendidas las tropas españolas, valonas y alemanas en dos hileras desde el fuerte a la ciudad, roncós los pífanos, las cajas destempladas, las banderas y picas arrastrando y vueltos los arcabuces al revés, iba paseando el cuerpo en hombros de los maestros de campo de cada tercio, acompañándole siempre el Conde de Mansfeld, Octavio Gonzaga, Don Pedro de Toledo, Marqués de Villafranca y el Conde de Benox, y detrás de todos, el Príncipe de Parma Alejandro Francisco, tan enlutado su cuerpo como triste su semblante.»

No es la magnificencia del entierro, sino el cariño hacia el héroe del Ejército español lo que yo quería recordar aquí en este momento de Europa, y deciros que Ambrosio de Morales, humanista celebrísimo, patriarca de la Historia nacional, dibujó para su discípulo Don Juan de Austria el emblema personal o divisa nobiliaria del Príncipe del Señor Don Juan, como anteriormente fué Antonio de Nebrija, quien hizo para los Reyes Católicos Don Fernando y Doña Isabel el blasón del yugo y las flechas, simbolizando la unión para la guerra y para la paz, la unión fuerte de España. Y fueron dos escritores los que trazaron las maravillas heráldicas de la regia hispanidad, porque en aquellas horas de triunfo del espíritu, la sabiduría y el imperio, juntamente, colaboraban, con un estilo de lo jerárquico, en la grandeza de la Nación; anhelo de soberanas restauraciones de un patriotismo de esta categoría es mi última verdad y término—por hoy—de las acotaciones históricas.

F. CORTINES MURUBE

NUESTRAS NOTICIAS DE LA

Bombardeos de nuestra Aviación

Salamanca.—La Aviación nacionalista ha bombardeado Bilbao. Una bomba cayó en el cuartel de las Juventudes socialistas causando bajas.

El bombardeo aéreo de Albacete empezó anoche a las nueve, durando seis horas, durante las cuales varias toneladas de explosivos causaron grandes daños y bajas en cuarteles y milicias marxistas.

La Aviación nacional ha bombardeado repetidamente la carretera de Madrid a Guadalajara, por la que el tráfico rojo se hace con grandes dificultades y daños.—A. Z.

Un vapor rojo que se estrella al huir de los navíos nacionales

Barcelona.—El vapor rojo «Dos Hermanas», que era perseguido frente a las costas catalanas por unidades de la escuadra nacionalista, viendo que era imposible librarse de ser apresado, se dirigió a toda maquina hacia la costa, donde encalló, destrozándose. El «Dos Hermanas» llevaba cargamento de municiones y víveres.

Las medidas descabelladas del Frente Popular francés

París.—Continúa la serie de medidas que han de llevar a Francia a su definitiva bancarrota.

Parece que va a dictarse una disposición con arreglo a la cual los Bancos, almacenes o tiendas permanecerán cerrados dos días completos a la semana.

Por otra parte, las industrias textiles del Norte están en situación muy crítica por imposibilidad de competir con el mercado exterior y géneros procedentes de otras naciones cuyas condiciones de trabajo permiten lograr precios más reducidos; esta diferencia es tan importante que incluso dentro de Francia se nota la existencia de géneros manufacturados extranjeros que resultan más baratos a pesar de las tarifas aduaneras prohibitivas de aquella región.

TARDE

Embajador japonés trasladado

París.—Mr. Sugymira, embajador del Japón cerca del Quirinal, ha partido inopinadamente para Berlín; el viaje lo ha hecho en avión.

Se concede a este viaje gran importancia, pues Sugymira con su colega Mushakoji fué el que negoció con Ribbentrop el pacto anticomunista entre el Japón y Alemania.

Una madre tenía secuestrado a su hijo para no perderlo

Roma.—Se ha descubierto en Chambaire un extraño caso de amor maternal. Se trata de una pobre viuda que a raíz del fallecimiento de su esposo se quedó con un hijo, niño aún y temiendo también perderlo y para rodearle de sus cuidados, lo encerró en su propia casa sin contacto con el mundo.

Han pasado ya varios años por cuanto ha alcanzado la edad de 25 años y el mozo ha sido descubierto medio idiotizado, como es natural, y en un lamentable estado al que le llevó el mismo cariño de su madre.

Esta será también sometida—al descubrirse este hecho—a un tratamiento mental.

Los aviones nacionales bombardean las estaciones del Norte y Atocha

Frente de Madrid.—Nuestra Aviación voló ayer sobre los diversos frentes realizando reconocimientos y bombardeos. Las fortificaciones de Madrid fueron descubiertas por nuestros pilotos y sobre ellas efectuaron numerosos disparos. Las vías de comunicación de Guadalajara y Cuenca, fueron duramente castigadas. Sobre las estaciones de Atocha y del Norte, también cayeron algunas bombas que causaron grandes destrozos.

Nuestras tropas a las puertas de Montalbán

Zaragoza.—Prosigue la ofensiva nacionalista en el valle del Ebro. Se han avanzado 50 kilómetros. Las tropas están a las puertas de Montalbán, pueblo situado a 56 kilómetros de Calamocha, punto de partida de las columnas que operan en el valle del Ebro.

Las costas catalanas del Mediterráneo están ahora a 140 kilómetros de nuestras tropas.

Nuestras tropas a las puertas de Montalbán

Zaragoza.—Prosigue la ofensiva nacionalista en el valle del Ebro. Se han avanzado 50 kilómetros. Las tropas están a las puertas de Montalbán, pueblo situado a 56 kilómetros de Calamocha, punto de partida de las columnas que operan en el valle del Ebro.

Las costas catalanas del Mediterráneo están ahora a 140 kilómetros de nuestras tropas.

Un batallón rojo copado en Asturias

Boletín Informativo

SALAMANCA, 21.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo del día 21 decía:

•EJERCITO DEL NORTE.—Quinta división: sin novedad.

Sexta División: ligeros tiroteos. Se presentaron en nuestras filas diez milicianos con armamento.

Octava División.—Frente de León: el enemigo atacó por La Robla-Matallana, siendo rechazado con nueve muertos, tres de ellos con armamento.

Frente de Asturias.—Los rojos han hecho un ataque general a nuestras posiciones, siendo rechazados con grandes pérdidas y recogiendo gran cantidad de armamento a los contingentes que lo habían llevado a cabo.

Un batallón de milicianos ha sido copado, y otros varios, diezmados, quedando varios jefes y oficiales en nuestro poder.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Soria: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo intentó un nuevo ataque por el Parque del Oeste, siendo rechazado con grandes bajas.

EJERCITO DEL SUR.—El enemigo atacó en el frente de Motril y Orjiva, siendo fuertemente rechazado, recogiendo 19 muertos y 12 prisioneros, varios fusiles ametralladores y de repetición.

En Sierra Nevada, el enemigo intentó un pequeño ataque, que fué rechazado.

En distintos frentes de este sector se han presentado 40 soldados con armamento.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Museo robado

Alejandro.—Una gran parte de la colección de joyas y monedas ofrecidas por el rey Fuad al Museo greco-romano, ha sido robada.

Los ladrones penetraron en el Museo y se escondieron tras los sarcófagos.

Un barco rojo y su tripulación apresados por los nacionales

Alicante.—Cuando navegaba por el Mediterráneo el vapor rojo «Nuria 3» fué descubierto por dos hidro nacionalistas, que le obligaron a seguir rumbo a Melilla, donde quedó fondeado el barco y la tripulación prisionera.—(A. Z.)

ALMACENES

Vda. de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería

Pi y Margal, 27 (antes S. Francisco) Telf. 8
TALAVERA DE LA REINA

La vida en Toledo | Los requetés de la ermita de la Guía celebran solemnemente la bendición de la bandera nacional

El domingo, en la ermita de la Virgen de la Guía, se verificó un hermoso acto con motivo de la bendición de la bandera nacional para la avanza dilla de aquel sector.

Asistieron representaciones de la Junta carlista de Guerra, «Margaritas», requetés y «Pelayos», además de los bravos requetés encargados de la defensa de la avanzadilla.

Primeramente se celebró el santo sacrificio de la misa, y el canónigo de la Primada, muy ilustre señor don Emiliano Segura, pronunció una elocuente plática, henchida de gran fervor religioso y de elevado patriotismo, exponiendo la significación del acto.

Después de efectuarse la bendición de la bandera nacional, fué izada en la ermita a las acordes del himno oficial tradicionalista, «Oriamendi».

Después las «Margaritas» recorrieron todos los parapetos del sector, obsequiando a sus defensores con botellas de coñac, pasteles y tabaco.

Muerte gloriosa en el frente de Madrid del alférez de la Legión, Sr. Alvarez de Lara, defensor del Alcázar

En el sector del Jarama rindió ayer heroicamente su vida por Dios y por la Patria el alférez de la octava bandera de la Legión, don Emilio Alvarez de Lara.

Animado de un ardiente patriotismo, el señor Alvarez de Lara, después de participar con gloria en la defensa del Alcázar toledano, se incorporó a la Legión, y como combatiente de ella ha intervenido bravamente en diversas acciones, hasta hallar la muerte en las operaciones del domingo.

El cadáver fué trasladado ayer a

Toledo, y esta tarde, a las tres, se verificará el sepelio.

Expresamos nuestro pésame muy sentido a la distinguida familia del heroico alférez, especialmente a su hermano don José, médico de la Beneficencia municipal de Toledo, y estamos seguros de que sobrellevarán la desgracia con el mismo espíritu cristiano y patriótico que alentó al héroe y con el gran consuelo de haber dado una vida generosa y ejemplar a la causa de la salvación de España.

El cronista de guerra señor Sánchez del Arco, a otros frentes

El ilustre cronista de guerra de «A B C», señor Sánchez del Arco, después de haber permanecido algún tiempo en el frente de Madrid trazando admirables impresiones de la campaña, ha salido para otros frentes de combate, donde continuará la brillante labor que viene realizando, lo mismo en el libro que en el periódico, en pro de la España nacional.

Constitución de la Junta del Requeté en Paredes de Escalona

La Junta del Requeté en Paredes de Escalona ha quedado constituida del siguiente modo: Presidente, Mariano Luca; Vicepresidente, Eugenio Moreno; Secretario, Isaias Peña; Vocales, Santia- go Lucas y Juan Lucas.

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 24

San Matías, Apóstol. Santa Primitiva. Santos Montano, Lucio, Julian, Victorico y Flaviano.

La misa de mañana es en honor de San Matías. Rito doble de segunda clase. Ornamentos encarnados. Misa propia. Oración 2.ª de la feria. Credo. Prefacio de Apóstoles. Ultimo evangelio de la feria.

Cartelera

CINE MODERNO: Martes, Cuatro tarde y seis treinta, «Un par de detectives», hablada en español. CINE IMPERIO: Hoy maries, a las seis y media, Tom Mix en «La venganza de Tom».

Lucas Prieto Carballo

Almacén de tejidos

CONSTITUCION, 10 y 11
Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

HALLAZGO

de un rosario encontrado en la vía pública por los guardias civiles cabo Liborio Prieto y guardia Juan Carreto. La persona que acredite ser su dueño puede pasar a recogerlo en esta Administración.

Calzados Cortés

¡LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!

(Casa fundada en 1850)

Pi y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

ULTRAMARINOS CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia

Santa Isabel, 1 teléf. 174
TOLEDO

PERDIDA

de una perra galga color blanco y negro, careta. Avítese en Méntrida, Sergio Zurdo Molina.

EDITORIAL CATOLICA TOLEDANA (S. A.)

JUAN LABRADOR, 6 - TOLEDO

Anuncia a sus clientes y favorecedores la reorganización de sus TALLERES TIPOGRÁFICOS, mejorados notablemente en sus elementos de trabajo, con el fin de superar el prestigio artístico logrado desde su fundación en esta rama de las Artes Gráficas, esperando verse de nuevo favorecida por todos aquellos que de antiguo la honraban con sus encargos

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

JOSÉ MARTIN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados—esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos

PASEO DEL TRANSITO
(Frente a la Sinagoga)
TOLEDO

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA

RELOJERIA :-: :-: BISUTERIA FINA

SEBASTIAN DIAZ-MARTA

APARATOS Y MATERIAL ELÉCTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

“LA DALIA”

¡Siempre novedades!!

Talavera de la Reina

MANUEL DE MORALES

Los mejores vinos de Jerez
Representante en Toledo: Manuel Merino
Pozo Amargo, 15 - TOLEDO

CASA TORAN

Comestibles finos

La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos

SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa : y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Don Emilio Alvarez de Lara y Ramírez

ALFEREZ DE LA LEGION

ha muerto gloriosamente por la Patria

el día 21 de Febrero de 1937

R. I. P.

Su desconsolada madre y hermanos

Suplican a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy día 23, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Bajada del Pozo Amargo, núm. 5, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, por lo que les quedarán vivamente agradecidos.

No se reparten esquelas

INFORMACION
GENERAL

Se ha cerrado la frontera francoespañola

Los asturianos derrotados en las cercanías del Villar

Salamanca.—La Aviación nacionalista ha bombardeado los cuarteles y objetivos militares de Tarancon y Cuenca. Se han hecho muchas bajas entre los milicianos y se han causado considerables daños.

También ha bombardeado en el día de ayer la estación férrea de Baeza las vías de comunicación de Albacete.

El Comité de control hace daño a los marxistas

Talavera.—Hoy, como lunes, sólo se publica un periódico de la mañana, y le ha tocado el turno a «Política», que en su editorial comenta el aspecto internacional y censura acremente al Comité de control que funciona, dice, bajo la batuta desconcertante de lord Plymouth.

También publica unas declaraciones de Miaja, iguales a las de todos los días, y una consigna, de la que es autor Manuel Azaña, que consiste en dos palabras: Obedecer callando.

Inglaterra apresura el rearme

Londres.—En breve se celebrará una conferencia entre representantes del Gobierno británico, patronos y obreros, con objeto de encontrar el número suficiente de operarios para emplear en los astilleros y fábricas inglesas que, con motivo del rearme, intensificarán su producción. Parece ser que se crearán campamentos de trabajo con el fin de instruir a los jóvenes obreros en labores especiales.

En China se prohíbe toda actividad marxista

Nankín, 22.—El Gobierno ha prohibido todo género de actividad marxista y amenaza con encarcelar a los miembros de todas las organizaciones ligadas de algún modo a Rusia.

Pastoral del arzobispo de Grisonas contra el comunismo

Berna, 22.—El arzobispo del Cantón Grisonas ha publicado una pastoral haciendo ver a los fieles lo que el comunismo quiere hacer con la civilización de occidente y, sobre todo, con la Iglesia católica, que es su más firme puntal.

Actividad de nuestra Aviación

Cierre de la frontera franco-española

París.—El primer día del cierre de fronteras franco-españolas, ha transcurrido sin ningún incidente. La frontera está vigiladísima. El ministro francés del Interior ha declarado que desde el sábado no se había concedido ninguna autorización ni a franceses ni a extranjeros para pasar la frontera franco-española. El centro de reclutamiento de extranjeros para los rojos españoles que funcionaba en Perpignan, ha sido clausurado.—A. Z.

Los asturianos, derrotados en Villar

Oviedo.—Las fuerzas nacionalistas han infligido un duro quebranto a los marxistas asturianos en las inmediaciones del Villar. Los rojos, después de sufrir numerosas bajas, se vieron obligados a huir, cediendo varios kilómetros de terreno. Dejaron abandonados muertos y armamentos.

Un escuadrón de Caballería marroquí destruye una concentración marxista

Málaga.—DE UN SECTOR DE ESTE FRENTE SE HA DESTACADO UN ESCUADRÓN DE CABALLERÍA MARROQUÍ PARA IMPEDIR UN INTENTO DE LAS FUERZAS ROJAS DE CORTAR LAS COMUNICACIONES ENTRE GRANADA Y MOTRIL. LA CONCENTRACION MARXISTA FUE PUESTA EN FUGA, DESPUÉS DE DEJAR ABANDONADOS EN EL CAMPO MUCHOS MUERTOS Y HERIDOS.

Pánico en la Bolsa de Londres ante la noticia del rearme

Londres, 22.—A consecuencia del proyecto sobre rearme, se ha producido gran nerviosismo en la Bolsa, sufriendo un notable descenso los Títulos del Estado.

EDITORIAL

A propósito de una nueva sociedad Industrial

El Tradicionalismo ha sido siempre enemigo de latiguillos halagadores e inconsiderados de unos o de otros, y, rebelándose contra todo abuso, proclama la justicia en las relaciones entre el capital y el trabajo, entre el patrono y el obrero, reconociendo a cada uno sus derechos, e intimándole así mismo sus deberes, y siempre ha considerado como una debilidad y una equivocación de fatalísimas consecuencias, la táctica, que aún en nuestros días tiene sus partidarios, de atraerse a la masa obrera por otras promesas que no sean las de la implantación de la más estricta justicia, suavizada por la caridad de los de arriba y por la resignación cristiana y amor al cumplimiento del deber en los de abajo.

Así es como en vez de latiguillos mitinescos ha preferido el Tradicionalismo dar fuertes latigazos al liberalismo social, económico y político, padre de todos estos monstruos que trataban de devorarnos. El mal se extirpa no podando las ramas, sino matando la raíz.

A estas reflexiones de mucha actualidad ha dado lugar la grata noticia que comunicaba a sus lectores EL ALCAZAR, el pasado sábado, del establecimiento en Sevilla de una Sociedad Industrial, ajustada en todo a las doctrinas sociales del Tradicionalismo.

Con unos cuantos de estos latigazos, bien pronto entraría España por el único camino verdadero de su reconstrucción en el orden social.

ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos

PRENSA-RADIO

¡GRANDES DESCUENTOS!

PRESUPUESTOS GRATIS

PUBLICIDAD HERNANDEZ

EMPRESA ANUNCIADORA

Claudio Moyano, 13 - - Apartado 109

VALLADOLID

Comisión de agricultores, a Etiopía

Roma, 22.—Ha salido para Etiopía una comisión de agricultores con el fin de estudiar las posibilidades agrícolas del Imperio e iniciar rápidamente la colonización.

Los marxistas, batidos enérgicamente en toda la línea de asedio de Madrid

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors)

Ya anuncié—era cosa de sentido común—que los milicianos marxistas darían días movidos mientras no se decidieran a dejarnos libre el paso para la entrada de nuestras fuerzas en Madrid. Era obligado pensarlo así, porque, al dar cuenta de que habían acumulado en la línea de Arganda sus más importantes y mejores fuerzas de choque, se desprendía de esa explicación que pensaban oponer una franca resistencia, aunque resultase tardía después de haber sido sorprendido con el salto sobre el Jarama, que era su mejor posición defensiva.

Hay algunos que creen que las milicias marxistas no abandonarán Madrid y se resistirán en casas y edificios. Aunque esa opinión sea muy respetable, no la comparto. Muchas veces expliqué los motivos, y los repetiré una vez más. El cerco de Madrid, que está a punto de ser un hecho completo, significaría la terminación de la guerra en la mayoría de las provincias de España, porque en el anillo que forman nuestras fuerzas alrededor de la capital quedarían aprisionados unos cuantos miles de comunistas y anarquistas, con sus correspondientes brigadas internacionales, que son precisamente los hombres adiestrados y de mayor confianza de que disponen los revolucionarios. Con ellos quedaría también todo el importantísimo material bélico, que tuvo que ser abandonada a uña de caballo sin que Madrid se decidiera a ayudarles—aunque comprendía la enorme importancia que aquel puerto tenía en nuestro poder—, porque de ningún modo quiso debilitar sus posiciones manzanareñas, temerosos de que definitivamente las franqueásemos. Lo mismo, o más rápidamente, sucedería por Almería y Aragón, y lo que falta dominar del Norte. No hay que olvidar que la guerra aún no se ha hecho sentir

por Murcia, Albacete, Alicante, Valencia, Barcelona... Todos estos frentes pudieron ser desatendidos hasta la fecha, y los hombres que allí se habrían necesitado emplear, con su imprescindible material, son los que fueron movilizados y diezados en los duros siete meses que llevamos de campaña.

Aceptar con todas sus consecuencias el cerco de Madrid significaría que los comunistas dejaban, a nuestra inmediata reconquista, provincias y regiones de las más ricas, que no hay que duda que ellos pretenderán retener el mayor tiempo posible. Esto sólo lo podrán hacer dejando que nos posesionemos de la capital de España, porque en su abandono tienen la mejor defensa. De lo contrario, ¿qué podría hacer un cuerpo de Ejército importante, sin medios para reponer el material que se le inutilice o desgaste, sin poderse avituallar de municiones ni de alimentos para ellos ni para la población civil, cuyo millón de habitantes no aceptaría morir de hambre? Si las milicias rojas levantan el vuelo, no hay que suponer la ocurrencia de resistencias individuales. A aquellas las seguirán los que hayan de temer nuestra justicia. No digo que se entre en Madrid sin disparar ni un sólo tiro; pero sí con la seguridad de que los focos rebeldes que quedasen se someterían sin pérdida de tiempo. ¿Se ha visto alguna vez que unos cuantos centenares de hombres, con municiones limitadas, sin esperanza de ayuda de ninguna clase, con la convicción de la derrota, se atreva a sostener el ímpetu, la pasión y la moral de unas tropas vencedoras y dotadas de todos los elementos necesarios para hacer sentir su triple superioridad? Este es el caso de Madrid. La cadena de hierro que ha de envolverlo tiene ya pocos eslabones sueltos. Por la carretera de Valencia ya no hay nadie que se atreva a pasar. Furiosamente batida por nuestro fuego, es un lugar solitario que el enemigo decidió darlo por perdido. Le quedan Guadalajara y Alcalá como únicas salidas; pero por las que nuestros aparatos se hacen sentir con más dureza cada día. La única solución que tendrían sería romper nuestro frente, y eso ya han visto en sus repetidos contraataques que es imposible.

+

D. Félix Sánchez Martínez

y su esposa

D.ª Jacinta Sánchez Collado

fallecieron en Toledo

el día 16 de Febrero de 1937

D. E. P.

Sus desconsolados hijos Don Félix, Doña Guadalupe, Don Ignacio (ausente) y Doña Isabel; hijos políticos Doña Lucilla Sánchez, Don Agustín Gómez y Doña Natividad (ausente), y demás familia

Ruegan a sus amistades asistan a las misas que, en sufragio de sus almas, se celebrarán en la Iglesia de Santo Tomás el día 24 del actual, desde las diez y media hasta las diez y media de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomás, 27
TOLEDO

Noticario Mundial

Flandin iniciará una ofensiva de la opinión francesa contra el Gabinete Blum

París.—Ha producido gran sensación y revuelo la interpelación anunciada del ex ministro Flandin contra el Gabinete Blum, por sus fracasos financieros y su política de desquiciamiento social. Los periodistas le han interrogado y Flandin ha dicho que espera que con su interpelación el Gobierno se decidirá a exponer su programa político y social, y no en Velódromos como acostumbra, sino en la Cámara, donde pueda ser discutido.

Esta interpelación se interpreta como el comienzo de una gran ofensiva contra Blum de la opinión sensata por la nefasta política del Frente Popular.

El periódico «La Liberté» se ocupa del mismo problema y dice que no hay más solución que la constitución de un nuevo Gobierno. El simple cambio de uno o dos ministros, no es suficiente.

¿Ha decidido Stalin apoyarse en el Ejército?

Riga.—Un periódico de esta capital informa acerca de la situación en la U. R. S. S. y dice que parece que el dictador Stalin ha decidido abandonar la GPU y apoyar su política en el Ejército.

De momento el dictador ha abandonado el Kremlin y se ha trasladado con su mujer a otro lugar.

¿Se ha sublevado la Guardia civil de Almería?

París.—Continúan llegando noticias de Almería, que confirman la situación de pánico que impera en dicha capital, ante el inminente avance de las fuerzas nacionales en dirección a aquella plaza.

El desorden y el desbarajuste más espantoso, se han adueñado de Almería, donde los milicianos, incapaces para librarse de la lucha en los campos de batalla, cometen toda clase de fechorías.

Ha venido a agravar la caótica situación, el hecho de suma importancia y gravedad para los rojos, de que se hayan sublevado las fuerzas de la Guardia civil, que en las calles de Almería sostienen duros combates con los milicianos.

La sublevación de la Guardia civil parece motivada por saberse próxima la llegada de las tropas de Queipo de Llano, y según se asegura, han secundado el movimiento los guardias de Asalto y la guardia de Seguridad.

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

La nueva vieja España

De un artículo de Vicente Gay entresacamos el siguiente párrafo:

«Tal vez se me dirá: ¿Pero es que el tradicionalismo es compatible con la moderna reforma social? Me bastaría con señalar la abnegada y heroica unión de todos en el frente de guerra para que quedase contestada afirmativamente la pregunta y desvanecida toda duda. Podríamos repetir entre nosotros el vitor de D'Annunzio en su última carta a Mussolini: «¡Viva la nueva vieja Italia!», para lanzar la paráfrasis: «¡Viva la nueva vieja España!» Porque ello significa que la nueva España no sesaca de la nada, sino del mismo tronco secular como retoño plétórico de savia vital; que miramos a esa gloriosa España pretérita con los ojos nuestros y no con la retina de Carlos V. No en balde pasa el tiempo y el alma de un pueblo sigue extendiendo sus alas, esplayándolas para alcanzar nuevas y más altas cumbres.

Y ahora... que mediten los hombres de buena voluntad, dignos de pisar nuestra sagrada tierra española. Yo ya estoy justificado. Por lo demás, ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!»

VICENTE GAY

Fotografía RODRIGUEZ
Comercio, 20—TOLEDO

De la Prensa extranjera

El programa de los nacionalistas españoles

«La Nación Belge», en uno de sus últimos números, publica un artículo de su corresponsal en San Juan de Luz, en el cual hace referencia a las maniobras de los rojos, haciendo resaltar que uno de sus principales esfuerzos consiste en presentar el movimiento nacionalista español como un hecho típicamente reaccionario, que en el aspecto social se traduciría en un retroceso hacia la opresión capitalista.

Con toda precisión rebate aquella falsa imputación, concretando el verdadero carácter del movimiento nacional, aludiendo a los programas sociales del Tradicionalismo y de Falange, y recogiendo escogidas palabras del Generalísimo Franco y del general Mola, de las que se desprende toda la verdad sobre el particular y la falsedad de la propaganda roja.

Termina con las siguientes palabras: «Los nacionales saben que sólo mediante el desarrollo de una vasta política de reformas sociales puede llevar a hacer inoperante el comunismo. Y centenares de miles de obreros españoles saben también que no es mediante la lucha de clases ni con la acción revolucionaria, que pueden llegar a obtener el pan, la instrucción y el bienestar».

¡SEÑORA!

VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE

EL BARATO DE TOLEDO

PRECIOS DE VERDADERA QUEMA

NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:
VENDER MUCHO PERO GANAR POCO

EL BARATO DE TOLEDO

DE MARCIANO PEREZ MONTES

Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

Por el Tebib Arrumi

Fracasa un ataque a la Ciudad Universitaria

Navalcarnero, 22. — Después del descanso del día de ayer, en la noche última el enemigo volvió a dar muestras de actividad singularmente en la Ciudad Universitaria donde perpetró uno de sus habituales ataques contra las posiciones que ocupamos en el sector Parque del Oeste. Como nuestros soldados replicasen adecuadamente, al poco rato de iniciar esta tentativa, desistieron de ella, para volver a renaudarla en la madrugada, sin duda pensando que entonces nos cogerían desprevenidos; pero resultando tan estéril su esfuerzo como el primero.

artillero de verdadera consideración, habiendo debido pasar una mala jornada porque de rato en rato se veía salir, de entre los árboles, caballos sin jinete, que a todo galope se dispersaban por los campos, llegando algunos de ellos con admirable instinto a pasarse a nuestra línea. La jornada no ha dado más de sí y nosotros continuamos firmes en toda nuestra línea, con lo que es de suponer que el desaliento de los engañados milicianos marxistas e internacionales crece en minutos, como afirman en sus declaraciones los diez o doce de ellos que han pasado a nuestras líneas.

Un escuadrón de caballería roja destrozado por nuestra artillería

El episodio saliente de la jornada lo constituyó la concentración, en terrenos del borde del Tajo, entre Aranjuez y Tulucía, de tres escuadrones de caballería roja, que descubiertos a tiempo por nuestros observadores de la Cuesta de la Reina, fueron batidos apenas habían iniciado su movimiento por nuestras baterías, que los localizaron magníficamente. Dos de los escuadrones regresaron a uña de caballo a Aranjuez, pero el otro se vió cortado por la explosión de nuestras granadas y prefirió refugiarse en un bosquecillo de donde no ha salido en todo el día y donde han tenido que aguantar un bombardeo

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO, EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

HOTEL «LA ESPAÑOLA»

Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

Digamos algo de la quiebra de la autoridad social en los últimos años. Nadie más respetuoso con la autoridad que la Iglesia; para ella es algo divino e intangible; es la forma de la sociedad, y los seres son por su forma. El Salmista, para la estabilidad del pueblo de Dios, no le pedía más que juicio para el rey, es decir, el justo criterio del derecho: «Deus iudicium tuum regi da»; y la rectitud de su aplicación al hecho de la vida social: «Et iustitiam tuam Filio regis». (Ps. 71, 1). Nótese la fuerza de la palabra: «Tu juicio», «tu justicia»; no el juicio y la justicia del hombre, sino de Dios, autor de toda justicia, de la que la autoridad es intérprete.

A la historia corresponde enjuiciar sobre el «juicio» y la «justicia» de quienes debieron ser sus heraldos en los últimos tiempos. Dura todavía el encono de la llaga, y no sería caritativo tocarla siquiera. Si que hemos de notar un hecho, para lección de gobernantes. La historia no ha conocido a ningún poderoso que triunfara de Dios: nadie se burla de El impunemente. Al libro «De mortibus persecutorum», de Taciano, deberán añadirse tantos capítulos como etapas y personas tenga la manía persecutoria de Dios por la autoridad. El profeta nos le presenta, en bellísimo antroporfismo, contemplando con indiferencia, la mano en el seno, las maquinaciones de sus enemigos: «Levántate, Señor, le dice, ¿por qué estás dormido?» (Ps. 43, 23). Y Dios se levantó y habló tan recio entre nosotros, que a su voz se desplomó todo el poder de sus adversarios. Pero el estrago que causaron en el pueblo las leyes que dictaron contra Dios, ha arrastrado a ellos y a la nación a la ruina.

Notemos otro hecho sobre la autoridad. Los poderes hijos de la revolución atea suelen ser cuer-

les y débiles: crueles—hasta el exterminio de la ideología del adversario y de todo lo que la representa—abusan de la fuerza con daño del derecho, que es el vínculo de la convivencia social; débiles, porque el desgaste rápido de los recursos del poder los enerva, son suplantados por gente nueva dentro la misma revolución. Por esto se dice que las revoluciones son como Saturno, que devoran a sus hijos. Pero en las duras refriegas de la autoridad autocrática con los sectores del pueblo vejados u oprimidos; en esta sucesión kaleidoscópica de poderes cada vez más desquiciados e impotentes, la sociedad se descompone y, como buque a la deriva, porque falta el timón arriba y porque se encrespan abajo las pasiones populares, sólo espera el choque de una mina que le hunda. ¡Cuántos nombres y hechos se nos vienen a los puntos de la pluma, en la historia del último quinquenio!

Le faltaría a la confesión de nuestros pecados públicos el máximo de ellos si calláramos el de apostasía incurrida oficialmente por la autoridad pública y el de esta otra apostasía de las masas, que pudo justificar la de la autoridad y buscar nueva expansión y fuerza en sus decretos.

¡Manes de nuestros antepasados si hubiesen visto a su Dios lanzado de España! El Dios de nuestros sabios y guerreros, de nuestros santos y artistas; el de nuestras leyes e instituciones incomparables; de nuestras Catedrales y bibliotecas; de aquel pueblo teólogo que acudía ávido a la representación de los «Autos», de Calderón; el de nuestros grandes historiadores y poetas, en cuyo santo nombre fueron lanzados de nuestro suelo los hijos de Mahoma, y se inauguraba y se consumaba la conquista de un Nuevo Mundo; el Dios cuya doctrina dulce y lúcida

(Continuará).

BAJO EL DOMINIO ROJO EN MALAGA

La población carecía de los principales alimentos; entre ellos el más escaso era el pescado

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del soldado

Agustina Ruiz, 2 pesetas; Antonio Fernández, 2,50; Emilio Rivera, 1,50; Facundo Canseco, 10,00; Pablo Chacón, 1; Regina Rubio, 1; Cándido Villa Vega, 2; Francisca Domínguez, 0,50; Francisca Corral, 0,30; Antonia Pulido, 0,25; Angela Higuera, 0,30; Ramona Corrales, 0,25; Francisca García, 2; Martín Clemente, 2.

Julián de Paz, 2; Marcelino Domínguez, 3; Bienvenida Rubio, 1,25; Antonia García, 2,50; Tomasa Tenorio, 10; Gregoria Moreno, 0,10; Marcelina Paredes, 0,20; Julia Merino, 0,25; Eusebio Moreno, 0,25; Paula Cortés, 0,25; Antonio Illescas, 0,35; Félix García, 1; Valentín Mangudo, 0,25; Luisa Torralba, 0,20; Nicolás González, 1; Alfonso Chacón, 0,30; Manuel Machín, 1; Ventura Fernández, 0,40.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. - Teléfono, 1.423

Agencia de Negocios

RIESCO

Representación de
Ayuntamientos

SINAGOGA, núm. 3. - TOLEDO

En la Catedral, albergue de mendigos, se declara una gran epidemia

Diez días antes de la toma de Málaga por las fuerzas nacionales, apareció la cabeza de un derechista en la calle de la Victoria.

Fué aquel un crimen que no se llegó a saber por quién fué perpetrado. Pero el hallazgo fué «de gran utilidad» para los milicianos, que a los pocos momentos se pusieron a jugar al fútbol con la cabeza de la víctima. Con este motivo se produjo una gran concurrencia de gente en su inmensa mayoría de milicianos rojos, que asistían, como a un deleitoso espectáculo, al «partido» que jugaban sus camaradas.

Cuáles debieron de ser los horrores que muchos vecinos de Málaga presenciaron, que cuando pasaba por el Mercado oí a una viejecita acachapada que iba con su cestillo por la compra y hablaba con ella misma:

—Esto es ya otra cosa. Tienen cara de buenos... Sí... Aquellos eran unos criminales, ¡asesinos!

Y en esta forma de expresar al exterior su meditación, la viejecita accionaba sus brazos y en su rostro se reflejaba todavía la huella de un horror profundo que difícilmente se borrará de su memoria.

Paralelo a estas cosas, los milicianos hacían la vida lujuriosa más desenfrenada y vivían entre la inmundicia mayor, sin preocuparse para nada de la higiene.

En la Catedral, donde fueron alojados ininidad de mendigos, se declaró una epidemia que produjo algunas víctimas.

La noticia no convenía a los dirigentes que se divulgara. Y se dió la consigna de guardar sobre ella el mayor secreto. Un médico, inadvertidamente al parecer, lo dijo en la calle a algún amigo, y en cuanto se enterraron los milicianos detuvieron al doctor y lo encerraron en el barco prisión.

Por otra parte, la población carecía de los principales alimentos. Entre ellos, aunque parezca paradoja, el que más escaso estaba era el pescado. Los boquerones llegaron a venderse hasta a seis pesetas el kilo. Era que los pescadores no querían trabajar, en parte, porque no tenían mucha gana, ya que era más productivo el saqueo, y en parte también, por temor a los barcos de nuestra escuadra.

También escaseaban las armas entre los milicianos. Muchos tenían fusiles, pero la mayoría solo contaba con escopetas.

Cuando se relevaban las guardias y cuando regresaban de los puestos avanzados, los milicianos venían siempre sin armas.

Se las tenían que dejar a los que les sustitúan, porque no había para todos.

He aquí una breve impresión de la vida de Málaga en poder de las hordas moscovitas. Ya la hora de la liberación ha llegado y los malagueños, dentro del mayor entusiasmo, se han sumado a la causa redentora de España.

MORALES LOPEZ

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)

Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigos hechos y gamozas, medias y calcetines

PERDIDA

Perro blanco, muy grande, propiedad del comandante Fuentes, con domicilio en la plaza del luego de Pelota, núm. 6. Toledo, donde gratificarán su devolución.

JOSE SANCHEZ

CALZADOS A LA MEDIDA

Santo Tomás, 11. -- Toledo

HIJOS DE JUAN MORO

Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles

TELEFONO 36

PI Y MARGALL, NUM. 37

— TALAVERA DE LA REINA —

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Casa Trigo Sastrería

Cortador de primer orden

PI Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

Mariano Rojas

CARNES

DE VACA Y TERNERA

JAMONES Y EMBUTIDOS

Hombre de Palo, 27 - Toledo

CASA MARÍN

Ultramarinos finos

¡Primera casa en Aceites!

Cuesta de Belén, núm. 1

TOLEDO

E. Lucas Sánchez y Delgado

ABOGADO-PROCURADOR

Armas, 26

— TOLEDO —

A nuestros afiliados

De la Delegación de asuntos religiosos de la Junta Nacional Carlista de Guerra se ha recibido en la Delegación de Toledo una circular en la que se dan instrucciones concretas para fomentar la piedad entre nuestros afiliados y estimularlos al cumplimiento ejemplar de sus deberes religiosos y patrióticos, principalmente durante el tiempo de Cuaresma.

De dicha circular entresacamos, para que lleguen a conocimiento de nuestros correligionarios de la provincia, las siguientes normas:

«Conveniente es a nuestra causa establecer normas generales para que, por lo menos, nuestros afiliados sepan a qué atenerse en cuanto al comportamiento debido a todo buen español en las actuales circunstancias.

a) Debe sentarse como principio general la abstención de nuestros afiliados a espectáculos públicos durante la Cuaresma.

b) La cooperación eficaz a toda obra de caridad que las autoridades competentes entiendan es necesaria. Hora es ya de hacer... ya ha pasado la de la pedantesca palabrería.

c) Lo primero, el cumplimiento del deber... después lo demás. Quien posea ambas cosas posea la perfección.

d) Obligación tienen los católicos que no estuvieren de ello excusados de guardar abstinencia y ayuno: que la cumplan durante esta Cuaresma.

e) Devociones muy recomendadas e indulgenciadas son el ejercicio del Via-Crucis y el Santo Rosario. Récese éste todos los días, y no se deje de practicar aquél, por lo menos los martes, viernes y domingos de Cuaresma.

f) El enseñar el catecismo a los niños es una obra laudabilísima... Que nuestras Margaritas cooperen en estas y parecidas obras de misericordia.

Recomendamos a nuestros afiliados ajusten sus vidas a estas sapientísimas y prudentísimas normas.

CASA JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés

Arrabal, núm. 31. -- TOLEDO

Fotografía LUCAS FRAILE

FUNDADA EN EL AÑO 1880

ZOCODOVER 9, - TOLEDO

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

"EL PARAISO"

DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades

¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pí y Margall, 11 — Talavera de la Reina

Nuestro Ejército, con el heroísmo que le glorifica, está frustrando la contraofensiva general con que el enemigo ha reaccionado ante la pérdida de Málaga e intenta detener nuestro avance transcendental por el Jarama. Los esfuerzos de los rojos en diversos frentes sobre fracasar de un modo rotundo, le están costando pérdidas enormes. En Asturias sus bajas se cuentan por millares. Centenares de muertos marxistas, según los términos del parte oficial de anoche, cubren las laderas de las posiciones nacionales atacadas en aquel frente. Y así en el sector del Jarama, y en Andalucía, y en otras líneas. Resulta rigurosamente exacto que los nuevos altos mandos rojos no consiguen otra cosa sino acrecentar terriblemente el número de sus bajas.

Lo más probable es que, cuando ya muy pronto cese esta contraofensiva, se produzcan hechos de gran trascendencia para la campaña.

Las invitaciones para las fiestas de la coronación de Jorge VI

Londres, 23 (madrugada).—Lord Cambrodg declaró a los periodistas que para las fiestas de la coronación de Jorge VI están invitados los embajadores de todas las naciones acreditadas en la Gran Bretaña.

Entre estos países se encuentran el Gobierno rojo de Valencia y los Soviets.

ULTIMA HORA Reunión del Subcomité de No Intervención para ultimar el control internacional

Al mariscal Graciani le han amputado una pierna

Se reúne el Subcomité de No Intervención

Londres, 23 (madrugada).—Se ha reunido el Subcomité de No Intervención para ultimar la entrada en vigor del control internacional. «The Times» asegura que en dicha reunión se han terminado las negociaciones respecto al conflicto de las fronteras hispano-portuguesas.

El «Daily Mail», por el contrario, cree que no se ha adelantado un paso en dicha cuestión.

Más de 2.000 detenciones después del atentado contra el mariscal Graciani

Roma, 23 (madrugada).—Se sabe de fuente oficial que inmediatamente después del atentado cometido con el virrey de Etiopía, mariscal Graciani, se efectuaron más de 2.000 detenciones.

Los tribunales militares han co-

menzado a actuar, y juzgan y condenan según instrucciones recibidas de Roma.

El Ejército realiza operaciones de limpieza en los barrios sospechosos. La ciudad se halla protegida por 30.000 soldados.

Goering regresa de Polonia

Varsovia, 23 (madrugada).—El general Goering, que ha pasado unos días de vacaciones en Polonia, ha regresado a Berlín. En la estación fué despedido por las altas autoridades y el embajador en Polonia.

El ministro de Relaciones Exteriores del Reich ha llegado a Viena

Viena.—Ha sido recibido con enorme entusiasmo en esta capital el ministro de Relaciones Exteriores de Reich, barón Von Neurath. La multitud le aclamó a su llegada y cuando el ministro alemán depo-

sitó una corona ante la tumba del soldado austriaco desconocido. Esta visita contribuirá a hacer más cordiales las relaciones germano-austriacas. El barón Von Neurath viene a devolver la visita del ministro austriaco doctor Schmidt.

A Graciani le han cortado una pierna

Addis Abeba, 22.—A consecuencia del atentado cometido contra el virrey, ha sido necesario amputar una pierna al general Graciani, que, como se recordará, resultó herido.

En cuanto al mariscal Badoglio, se encuentra completamente curado de las leves heridas con que resultó.

Se ha comprobado que se trata de un vulgar atentado sin trascendencia política.

Lindbergh ha aterrizado en Karachi

Londres, 22.—El aviador Lindbergh y su esposa han llegado sin novedad a Karachi. El célebre piloto intentó volar sobre toda la India en busca de lugares de aterrizaje. Se relaciona este vuelo con proyectos de la Compañía Imperial panamericana de establecer una ruta mundial del aire.

Francia va a la nacionalización de créditos y gran industria

París, 22.—El señor Blum anunció en el discurso pronunciado el domingo que, debido a la gravedad de la situación económica, se tomarán serias medidas.

Aunque no las especificó, se cree que refirió a la nacionalización de créditos y gran industria que ya en otras ocasiones ha anunciado.

Preocupación por el paradero de los delegados polacos que fueron a la España roja

Varsovia, 22.—La opinión polaca se muestra muy preocupada por la suerte que hayan podido correr los delegados comerciales que a mediados de julio salieron para Valencia y Barcelona.

Uno de ellos, que pudo huir, cuenta que dejó a sus compañeros en las cárceles de Madrid y Barcelona. Tres de ellos fueron salvajemente asesinados por los rojos.

Protesta en Shanghai por un film antiitaliano

Shanghai, 22.—En uno de los salones de la ciudad se ha proyectado un film antiitaliano editado en Rusia. Los italianos que había en el local organizaron una manifestación de protesta y destruyeron la película.

Se ha comprobado que la gerencia del local es una verdadera oficina de propaganda marxista.

Los sindicalistas piden el fusilamiento de Villalba

Valencia.—En un mitin celebrado por los sindicalistas en esta capital, se ha pedido al gobierno de Largo Caballero el fusilamiento del general Villalba, por la derrota sufrida en Málaga.—A. Z.

Lituania permitirá el paso de tropas rusas por su territorio

Varsovia, 22.—Por el acuerdo ruso-Lituano, los soviets se comprometen a entregar una determinada cantidad de armamento a cambio de que Lituania permita el tránsito de las tropas rusas por su territorio cuando las necesidades bélicas lo exijan.

Se cree que la muerte de Constantinovich ha sido violenta

París, 22.—En Moscú se ha celebrado el sepelio del comisario ruso fallecido repentinamente en el Krenlin. Cada vez se acentúa más el rumor de que dicho comisario ha sido asesinado por enemigos del actual régimen y se admiran de la audacia de quienes han osado penetrar a fuego en la fortaleza soviética que es el Krenlin.

Próximos cambios de importancia en el Gobierno rojo

(Noticias recibidas después de las tres de la madrugada de la agencia D. N. B.)

Londres, 23 (madrugada).—En los centros oficiales se preveen cambios de gran importancia política para fecha próxima en el gobierno moscovita.

Se espera la llegada del comisario del pueblo Litvinoff para que se produzcan dichos cambios.

Parece que los asuntos de España tienen parte en la variación de la política que se espera.

La heredera del Trono de Noruega da a luz un niño

Berlín, 23 (madrugada).—Telegrafían de Oslo que la princesa heredera al Trono ha dado a luz un niño, futuro Rey de Noruega.

Telegrama de Mussolini a Hitler

Berlín, 23 (madrugada).—Mussolini ha telegrafiado al Führer-Canciller agradeciéndole efusivamente las palabras en que se interesaba por el estado del Mariscal Graciani.

Discurso de Blum sobre la situación internacional

París, 23 (madrugada).—León Blum que ha llegado de Nante, ha pronunciado un discurso, en el cual se ha referido a la situación internacional.

«Paris Midi» cree que en la próxima sesión que se celebre el consejo, Blum tratará de las deudas de guerra entre Francia y los Estados Unidos.

Una explosión de gas, derriba una casa en Viena

Viena, 23 (madrugada).—Una formidable explosión ha derribado una casa en uno de los barrios de la ciudad.

Cuando un inspector llamaba a una de las habitaciones donde la dueña se había dejado abierta la llave del gas, al funcionar el interruptor del timbre la corriente eléctrica originó la explosión del gas, resultando un muerto y varios heridos.

Manifestación en Madrid contra Prieto



El parentesco no impidió que registraran su casa, y al encontrar dicha imagen, le fusilaron. A Marcelino no le respetan, y a Prieto le pasa lo mismo. Cuando era ministro de Hacienda, la Campsa le valió muchos millones, y al darse ahora una vida de potentado, se ha concitado la enemistad de los extremistas.

En «El Liberal», de Bilbao, arremetió contra los anarco-sindicalistas, por juzgarlos culpables de la pérdida de Málaga, y ahora ellos le han contestado con una manifestación que ha recorrido las calles de Madrid recordándole lo de los tiros en la barriga.

En la Puerta del Sol los socialistas hicieron la contramanifestación, y hubo lucha y tiros, saliendo ambos bandos muy mal parados.

Los hijos del Canallero siguen asesinando a mansalva. En Málaga mataron a 10.000; en Valencia van 20.000; en Barcelona, 40.000; en Bilbao, 15.000. Un amigo mío que se ha escapado de Bilbao me cuenta que estaba encerrado en un barco y que, de vez en cuando, les hacían cantar «La Internacional», teniendo los puños en alto; los milicianos apaleaban con látigo a los que no cantaban.

Miajas dice que sigue la contraofensiva. Ni ayer ni hoy podéis seguirla, porque no habéis podido ni podréis con nosotros. Desde que dije que estaríamos en Madrid el 2 de marzo, recibo infinidad de cartas pidiéndome explicaciones.

Es difícil acertar, y yo hice de fakir, por las cosas que veo. A pesar de todo, creía, y sigo creyendo, que en esa fecha Madrid será nuestro.

Rusia ha reclamado a Rossemberg, y hasta en la misma Rusia no se encuentra bien. Al Gobierno de Valencia le pasa lo mismo. Decían que los intelectuales estaban con ellos; pero ahora no encuentran ninguno, hasta el punto que han tenido que hacer médicos de perro chico.

Otro avión francés perseguido por los rojos ha tenido que aterrizar en pleno campo. Por cierto que el portador de los documentos de dicho avión desapareció del aparato apenas tocó tierra, y no han podido dar con él.

El general se refirió después a las noticias de guerra, que encontrará el lector en el lugar correspondiente.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla, 22 (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Marcelino Domingo ha sido castigado por Dios por anticlerical y por marxista. Marcelino se casó con una señora que tenía dos millones de pesetas, y a la hora de la revolución se sintió malo y se metió seguramente debajo de la cama; pero hoy tiene el dolor del asesinato de su hermano, que ha sido fusilado en Benicarló por guardar una imagen del Cristo de los Mares.

El parentesco no impidió que registraran su casa, y al encontrar dicha imagen, le fusilaron. A Marcelino no le respetan, y a Prieto le pasa lo mismo. Cuando era ministro de Hacienda, la Campsa le valió muchos millones, y al darse ahora una vida de potentado, se ha concitado la enemistad de los extremistas.